
   

 
 

 

 

 

 

 

 

Niederschrift 
 

 

 
über die Sitzung  

 

des Ortsbeirates Mainz-Gonsenheim 

 

am 24.01.2012 
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Anwesend 

 

 

- Vorsitz 

 

Flegel, Sabine     

 

 

- Ortsbeiratsmitglieder 

 

Dr. Bächstädt, Peter   (Urkundsperson) 

Carstensen, Barbara     

Carstensen, Jens     

Diehl, Christine     

Huber, Mathias     

Kinzelbach, Martin     

Köbler-Gross, Sylvia     

Oepen, Wolfgang   (Urkundsperson) 

Poppitz, Nikolaus     

Dr. Schinke, Holger      

Zander, Bernd     

 

 

- Stadtratsmitglieder mit beratender Stimme 

 

Stritter, Stephan     

 

 

- Schriftführung 

 

Schäfer, Hermann-Josef     

 

 

Entschuldigt fehlen 

 

- Ortsbeiratsmitglieder 

 

Lipani, Giuseppe     

Ludwig, Christopher     
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Tagesordnung 
 

 

a) öffentlich 

 

Anträge 

 

1. B-Plan G 112/1.Ä (CDU) 

 

2. Schallimmissionen Wildbachtalbrücke (CDU) 

 

3. "Informationsaustausch mit den Gonsenheimer Bezirkspolizisten" (SPD) 

 

4. "Weitere Überlegungen Friedwald" (SPD) 

 

5. Einwohnerfragestunde 

 

Anfragen 

 

6. Beleuchtung des Durchganges am Studierendenwohnheim Canisiusstraße 

(ödp) 

 

7. Nutzung des Durchganges am Studierendenwohnheim Canisiusstraße (ödp) 

 

8. Fahrradnutzung in Gonsenheim; hier Mietfahrräder-Angebot der MVG (CDU) 

 

9. Geplante Fahrstrecke der Buslinie 47 (CDU) 

 

10. Sanierung des Studierendenwohnheims Canisiusstraße (ödp) 

 

11. Begrünung des Areals westlich der Maria-Sibylla-Merian-Straße (ödp) 

 

12. Sachstandsberichte 

 12.1. Antwort auf Anfrage 1830/2011(CDU)  betr. "Wohnheim Kisselberg" 

 12.2. Sachstandsbericht zu Antrag 1862/2010 ödp, Ortsbeirat Mainz-

Gonsenheim 

 12.3. Sachstandsbericht zu Antrag 1170/2011, CDU, Ortsbeirat Mainz-

Gonsenheim 

 12.4. Sachstandsbericht zu Antrag 1767/2011 CDU, Ortsbeirat Mainz-

Gonsenheim 

 12.5. Sachstandsbericht zu Antrag 1769/2011, CDU, Ortsbeirat Mainz-

Gonsenheim 

 12.6. Sachstandsbericht zum Antrag Nr. 2068/2011 der CDU-

Ortsbeiratsfraktion Mainz-Gonsenheim 

 12.7. Sachstandsbericht zu Antrag 1768-2011 CDU, Ortsbeirat Mainz-

Gonsenheim 

 12.8. Sachstandsbericht zu Antrag Nr. 1376/2011 der CDU-

Ortsbeiratsfraktion Mainz-Gonsenheim 

 12.9. Sachstandsbericht zum Antrag Nr. 1775/2011 der ödp, Ortsbeirat 
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Mainz-Gonsenheim 

 12.10. Sachstandsbericht zu Antrag Nr. 1774/2012, ödp, Ortsbeirat 

Mainz-Gonsenheim 

 12.11. Antwort zur Anfrage Nr. 1826/2011 der CDU-Ortsbeiratsfraktion 

Mainz-Gonsenheim 

 

13. Mitteilungen und Verschiedenes 

 13.1. Ehemalige Studierendenwohnanlage Canisiusstraße 
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 13.2. Umnutzung ehemalige Studierendenwohnanlage Canisiusstraße in 

eine Seniorenwohnanlage 

 13.3. Frostschäden 2010/2011 

 13.4. Schreiben von Herrn Bürgermeister Beck vom 2. Januar 2012 

 13.5. ÖPNV-Linie zwischen Gonsenheim und den Nachbarorten 

 13.6. P+R-Parkplätze 

 13.7. Markierung eines Schutzstreifen in der Finther Landstraße 

 13.8. Baumfällungen Stand 20.01.2012 

 13.9. Plakatierungsrichtlinien 

 

 

b) nicht öffentlich 

 

Anfragen 

 

14. Bauangelegenheit Anfrage der CDU 

 

15. Bau- und Grundstücksangelegenheiten 

 

16. Mitteilungen und Verschiedenes 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Die Vorsitzende eröffnet um  18.05 Uhr die Sitzung des Ortsbeirates mit der 

Feststellung, dass form- und fristgerecht eingeladen ist. 

 

Die Beschlussfähigkeit des Ortsbeirates ist gegeben. 

 

Einwendungen gegen die Tagesordnung werden nicht erhoben. 

 

Sodann erfolgt der Eintritt in die Tagesordnung. 
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öffentlich 

 

 

 

Anträge                                                     

 

 

 

Punkt 1 B-Plan G 112/1.Ä (CDU) 

Vorlage: 0140/2012 

 

Herr Poppitz begründet den Antrag für die CDU-Fraktion (vgl. Anlage). 

 

Herr Carstensen bezieht für die SPD-Fraktion Stellung und erklärt, dass er keine 

Rechtsverstöße sehe, da ein Bebauungsplan bis zu einem gewissen Prozentsatz 

Ausnahmen von der festgesetzten Nutzung zulasse. 

                                                                                                                                      

Nach kurzer weiterer Aussprache wird der Antrag bei 8 Ja-Stimmen und 

2 Nein-Stimmen befürwortet.  

                                                                                                                                      

                                                                                                                                     
 

Punkt 2 Schallimmissionen Wildbachtalbrücke (CDU) 

Vorlage: 0141/2012 

 

Nach Begründung des Antrages durch Herrn Huber wird dieser ohne weitere 

Aussprache einstimmig befürwortet. 

                                                                                                                                      

                                                                                                                                     
 

Punkt 3 "Informationsaustausch mit den Gonsenheimer Bezirkspolizisten" 

(SPD) 

Vorlage: 0142/2012 

 

Die Antragsbegründung erfolgt durch Herrn Carstensen entsprechend der 

schriftlichen Vorlage. 

 

Ohne weitere Aussprache wird dieser einstimmig befürwortet.  

                                                                                                                                      

                                                                                                                                     
 

Punkt 4 "Weitere Überlegungen Friedwald" (SPD) 

Vorlage: 0143/2012 

 

Die Antragsbegründung erfolgt durch Herrn Carstensen. 

 

Herr Huber erklärt für die CDU-Fraktion, dass aufgrund der Besitzverhältnisse im 

Gonsenheimer Wald Schwierigkeiten bei der Auswahl von geeigneten Stellen 

bestehen, die für die Errichtung eines Friedwaldes nötig wären. 
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Frau Beigeordnete Eder wird daher gebeten, bei der Terminierung des Ortstermins 

auch einen Vertreter des Zweckverbandes Lennebergwald einzuladen. 

                                                                                                                                      

Unter dieser Voraussetzung befürwortet der Ortsbeirat den Antrag einstimmig. 
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Punkt 5 Einwohnerfragestunde 

 

 Herr Zeitzmann bezieht sich auf Antrag Nr. 0141/2012 „Schallimmissionen 

Wildbachtalbrücke“ und regt eine Durchführung der Messung während der 

Zeiten 

an, in denen der Verkehr rollt. 

 

 Auf Fragen der Bürgerschaft bezüglich der Buslinie 47 teilt die Ortsvorsteherin 

u. a. mit, dass 
 

- der Aufsichtsrat der MVG in seiner letzten Sitzung den Beschluss zur 

Linienführung 

 durch die Kapellenstraße gefasst hat. 
 

- die Linienführung über die Kapellenstraße nicht der vom Ortsbeirat 

favorisierten 

 Variante (Elsa-Brändström-Straße - Weserstraße - Breite Straße) entspricht. 

 

 Die Frage von Frau Kubenker, ob die Kapellenstraße für Fahrzeuge über 18 t 

ausgelegt 

ist, wird an die Verwaltung mit der Bitte um Stellungnahme weitergeleitet. 

Diese Stellungnahme soll auf der Grundlage eines Gutachtens erstellt werden, 

um ggf. 

den Rechtsweg beschreiten zu können, falls durch die neue Buslinie 47 Schäden 

an 

den denkmalgeschützten Häusern entstehen. Dieses Gutachten soll für die 

Bürgerschaft 

einsehbar sein und vor Beginn eventueller baulicher Veränderung vorliegen. 

 

 Frau Danner bittet um Auskunft, ob die Kapellenstraße, die als Zuwegung zum 

Gonsenheimer Wald dient, bereits Naherholungsgebiet ist. Eine Buslinienführung 

würde dem entgegenstehen. 
 

Der Ortsbeirat bittet die Verwaltung um Stellungnahme. 

 

 Die Anregung von Frau Klostermann, ob die Anlegung eines Zebrastreifens von 

den 

Gonsbachterrassen zur Kindertagesstätte möglich ist, wird von der 

Ortsvorsteherin 

verneint, da dieser Bereich in einer 30-km/h-Zone liegt, in der keine Zebrastreifen 

zulässig sind. 
 

Alternativ habe die Verwaltung aber bereits eine Querungshilfe geschaffen. 

 

 Herr Ebert und Frau Klostermann beklagen den seit Monaten desolaten Zustand 

des 

Durchgangs am Studierendenwohnheim Canisiusstraße zum Willy-Brandt-Platz 

(fehlende Beleuchtung, zerbrochene Fensterscheiben, Scherben auf dem 

Boden usw.). 
 

Die Ortsvorsteherin ruft daraufhin Tagesordnungspunkt 6 auf. 
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Anfragen                                                     

 

 

 

Punkt 6 Beleuchtung des Durchganges am Studierendenwohnheim 

Canisiusstraße (ödp) 

Vorlage: 0056/2012 

 

Der Ortsbeirat nimmt von der Antwort der Verwaltung vom 23. Januar 2012 

Kenntnis (vgl. Anlage). 
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Punkt 7 Nutzung des Durchganges am Studierendenwohnheim 

Canisiusstraße (ödp) 

Vorlage: 0057/2012 

 

Herr Dr. Schinke kritisiert, dass seitens des Baudezernates trotz frühzeitiger 

Einreichung der Anfrage keine Antwort vorgelegt wurde.  

                                                                                                                                      

 

 

Punkt 8 Fahrradnutzung in Gonsenheim; hier Mietfahrräder-Angebot der 

MVG (CDU) 

Vorlage: 0144/2012 

 

Die Ortsbeiratsmitglieder monieren, dass zu diesem Tagesordnungspunkt keine 

Antwort seitens der Verkehrsdezernentin vorgelegt wurde. 

                                                                                                                                      

                                                                                                                                     

                                                                                                                                     

Punkt 9 Geplante Fahrstrecke der Buslinie 47 (CDU) 

Vorlage: 0145/2012 

 

Die Ortsbeiratsmitglieder nehmen die Zwischenantwort von Frau Beigeordneten 

Eder zur Kenntnis. 

 

Herr Huber bedauert in diesem Zusammenhang, dass die Ortsbeiratsmitglieder die 

neue Fahrstrecke aus der Presse entnehmen mussten. Er sieht hierin eine 

Missachtung des Gremiums. 

 

Er bittet darum, den Ortsbeirat in seiner nächsten Sitzung (20.03.2012) über 

eventuelle verkehrliche Änderungen im Zusammenhang mit der neuen Fahrstrecke  

zu informieren. Darüber hinaus ist die Auskunft von besonderem Interesse, ob die 

Fahrbahn für eine Belastung von Fahrzeugen über 18 t ausgelegt ist. 

                                                                                                                                      

                                                                                                                                     

                                                                                                                                     

Punkt 10 Sanierung des Studierendenwohnheims Canisiusstraße (ödp) 

Vorlage: 0146/2012 

 

Die Ortsbeiratsmitglieder monieren die fehlende Antwort des Dez. V.  

                                                                                                                                      

                                                                                                                                     

                                                                                                                                     

Punkt 11 Begrünung des Areals westlich der Maria-Sibylla-Merian-Straße 

(ödp) 

Vorlage: 0147/2012 
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Die Ortsbeiratsmitglieder monieren die fehlende Antwort zu Tagesordnungspunkt 

11 seitens des Dez. V.  
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Punkt 12 Sachstandsberichte 

                                                                                                                                     

                                                                                                                                     

                                                                                                                                     

Punkt 12.1 Antwort auf Anfrage 1830/2011(CDU)  betr. "Wohnheim Kisselberg" 

 

Herr Poppitz hält die Antwort der Verwaltung vom 22.12.2011 für unbefriedigend. Er 

bittet um Auskunft, welche Rolle dem Studierendenwerk bei diesem Projekt 

zukommt. 

 

Der Ortsbeirat nimmt Kenntnis. 

                                                                                                                                      

                                                                                                                                      

                                                                                                                                     

Punkt 12.2 Sachstandsbericht zu Antrag 1862/2010 ödp, Ortsbeirat Mainz-

Gonsenheim 

hier: Ergänzung der Straßenschilder im Neubaugebiet "Großer 

Sand" mit Hausnummern 

Vorlage: 2166/2011 

 

Die Ortsbeiratsmitglieder nehmen den Sachstandsbericht der Verwaltung vom 

7. Dezember 2011, Az.: 68 10 Go A6, zur Kenntnis.  

                                                                                                                                      

                                                                                                                                     

                                                                                                                                     

Punkt 12.3 Sachstandsbericht zu Antrag 1170/2011, CDU, 

Ortsbeirat Mainz-Gonsenheim 

hier: Errichtung einer Rechtsabbiegerspur von der Straße "An der 

Krimm" in die Erzbergerstraße 

Vorlage: 0014/2012 

 

Die Ortsbeiratsmitglieder nehmen den Sachstandsbericht von Frau Beigeordneten 

Eder vom 22.12.2011 zur Kenntnis (ohne Aktenzeichen). 

                                                                                                                                      

                                                                                                                                     

                                                                                                                                     

Punkt 12.4 Sachstandsbericht zu Antrag 1767/2011 CDU,  

Ortsbeirat Mainz-Gonsenheim; 

hier: Teich im Gonsbachtal 

Vorlage: 0031/2012 

 

Kenntnisnahme des Sachstandsberichtes der Verwaltung vom 5. Januar 2012, 

Az.: 17 00 66 Go. 

                                                                                                                                      

                                                                                                                                     

                                                                                                                                     

Punkt 12.5 Sachstandsbericht zu Antrag 1769/2011, CDU,  

Ortsbeirat Mainz-Gonsenheim 

hier: Aufstellung von Fahrradständern 
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Vorlage: 0030/2012 

 

Die Ortsbeiratsmitglieder nehmen den Sachstandsbericht der Verwaltung vom 

05.01.2012, ohne Aktenzeichen, zur Kenntnis.  
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Punkt 12.6 Sachstandsbericht zum Antrag Nr. 2068/2011 der CDU-

Ortsbeiratsfraktion Mainz-Gonsenheim 

Vorlage: 0061/2012 

 

Die der Niederschrift beigefügte Vorlage von Herrn Bürgermeister Beck vom 

6. Januar 2012, Az.: 18 07 12 11, wird vom Ortsbeirat zur Kenntnis genommen. 

 

Frau Diehl weist in diesem Zusammenhang darauf hin, dass die Wahllokale im 

Jockel-Fuchs-Haus und GyGo für die Bewohner der Gonsbachterrassen ungünstig 

sind, da sie nicht am ÖPNV angeschlossen sind und Behinderte mit Rollatoren und 

Rollstühlen nur beschwerlich den Weg (bergauf) zum Jockel-Fuchs-Haus gehen 

können. 

                                                                                                                                      

                                                                                                                                      

                                                                                                                                     

Punkt 12.7 Sachstandsbericht zu Antrag 1768-2011 CDU, Ortsbeirat Mainz-

Gonsenheim  

hier: Verkehrssituation Sophie-Grosch-Straße/Willy-Brand-Platz 

Vorlage: 0128/2012 

 

Kenntnisnahme der Antwort des Verwaltung vom 18.01.2012, Az.: 68 10 Go 

(vgl. Anlage). 

                                                                                                                                      

                                                                                                                                     

                                                                                                                                     

Punkt 12.8 Sachstandsbericht zu Antrag Nr. 1376/2011 der CDU-

Ortsbeiratsfraktion Mainz-Gonsenheim 

hier: Busverbindung von Mainz-Gonsenheim nach Mainz-Drais 

Vorlage: 0115/2012 

 

Die Ortsbeiratsmitglieder nehmen die Antwort der Verwaltung vom 

18. Januar 2012, Az.: 68 20 02, zur Kenntnis (vgl. Anlage).  

                                                                                                                                      

                                                                                                                                     

                                                                                                                                     

Punkt 12.9 Sachstandsbericht zum Antrag Nr. 1775/2011 der ödp,  

Ortsbeirat Mainz-Gonsenheim; 

hier: Turnhalle Weserstraße, Namensgebung 

 

Kenntnisnahme der Antwort der Verwaltung vom 20.01.2011, Az.: 1775/2011 

(vgl. Anlage).  

                                                                                                                                      

                                                                                                                                     

                                                                                                                                     

Punkt 12.10 Sachstandsbericht zu Antrag Nr. 1774/2012, ödp,  

Ortsbeirat Mainz-Gonsenheim; 

hier: Installation Ampelanlage Elbe- / Ecke Weserstraße 
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Die Ortsbeiratsmitglieder nehmen die Tischvorlage der Verwaltung vom 24.01.2012, 

Az.: 68 60 Go 2, zur Kenntnis (vgl. Anlage). 
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Punkt 12.11 Antwort zur Anfrage Nr. 1826/2011 der CDU-Ortsbeiratsfraktion 

Mainz-Gonsenheim betreffend Anpassung der Ampelschaltungen 

am Knoten Saarstraße 

 

Kenntnisnahme der Antwort der Verwaltung vom 24.01.2012 (vgl. Anlage). 

                                                                                                                                      

                                                                                                                                     

                                                                                                                                     

Punkt 13 Mitteilungen und Verschiedenes 

                                                                                                                                     

                                                                                                                                     

                                                                                                                                     

Punkt 13.1 Ehemalige Studierendenwohnanlage Canisiusstraße 

 

Die Ortsbeiratsmitglieder nehmen das Schreiben des Stadtplanungsamtes vom 

30.12.2011 Kenntnis.  

                                                                                                                                      

                                                                                                                                     
 

Punkt 13.2 Umnutzung ehemalige Studierendenwohnanlage Canisiusstraße in 

eine Seniorenwohnanlage; 

hier: Beleuchtung der Durchwegung 

 

Die Ortsbeiratsmitglieder nehmen das Schreiben des Stadtplanungsamtes vom 

14.12.2011, Az.: 2 66 13 Go, zur Kenntnis.  

                                                                                                                                      

                                                                                                                                     
 

Punkt 13.3 Frostschäden 2010/2011 

 

Die Ortsbeiratsmitglieder nehmen von der Aufstellung über die Frostschäden 

2010/2011 Kenntnis.  

                                                                                                                                      

                                                                                                                                     
 

Punkt 13.4 Schreiben von Herrn Bürgermeister Beck vom 2. Januar 2012 

 

Die Ortsbeiratsmitglieder nehmen o. g. Schreiben zur Kenntnis.  

                                                                                                                                      

                                                                                                                                     
 

Punkt 13.5 ÖPNV-Linie zwischen Gonsenheim und den Nachbarorten 

 

Die Ortsbeiratsmitglieder nehmen die Antwort von Frau Beigeordneten Eder vom 

18.01.2012 zur Kenntnis (vgl. Anlage). 

                                                                                                                                      

                                                                                                                                     
 

Punkt 13.6 P+R-Parkplätze 
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Die Ortsbeiratsmitglieder nehmen von der Tischvorlage von Frau Beigeordneten 

Eder vom 20.01.2012, ohne Aktenzeichen, Kenntnis.  
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Punkt 13.7 Markierung eines Schutzstreifen in der Finther Landstraße 

 

Kenntnisnahme der Antwort der Verwaltung vom 18.01.2012, ohne Aktenzeichen 

(vgl. Anlage). 

                                                                                                                                      

                                                                                                                                     

                                                                                                                                     

Punkt 13.8 Baumfällungen Stand 20.01.2012 

 

Die Ortsbeiratsmitglieder nehmen von der Aufstellung über Baumfällungen 

Kenntnis (vgl. Anlage). 

                                                                                                                                      

                                                                                                                                     

                                                                                                                                     

Punkt 13.9 Plakatierungsrichtlinien 

 

Herr Poppitz bittet die Verwaltung um Überlassung der neuesten 

Plakatierungsrichtlinien.  

                                                                                                                                      

                                                                                                                                     

 

Ende der Sitzung: 19:40 Uhr 

 

 

 

 

 

 

gez. Sabine Flegel gez. Hermann-Josef Schäfer 

........................................................... ............................................................ 

Vorsitz Schriftführung 

 

 

 

 

 

 

 

gez. Wolfgang Oepen gez. Dr. Peter Bächstädt 

 .....................................................   ......................................................  

Urkundsperson Urkundsperson 
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